
【司 　 会】　蓑輪 隆宏 会長
【ビジター】　おりません
【ゲ ス ト】　代 書芸さん
　　　　　　(米山記念奨学生 )
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■親睦移動例会のご報告
■黑川篤会員へ米山記念奨学より「米山功労者　第 4
回マルチプル」感謝状が届いております。
■姫野芳安会員へ PHF（ポール・ハリス・フェロー）
2回目の認証ピンが届いております。
■米山奨学生 代 書芸さんに奨学金をお渡し致します。
続けてショートスピーチをお願い致します。
■「認定 NPO 法人 kacotam」創立 10 周年記念祝賀会
へ参加して参りました。
令和 4 年 7 月 29 日（金）午後 7 時より上記祝賀会が
ホテルモントレエーデルホフ札幌で開かれました。�貧
困や親の都合で学ぶ環境が整わない子供たちの学習支
援などを通して、多くの子供たちを支えてこられた
「kacotam」の髙橋勇造理事長には、以前本クラブで卓
話をして頂きました。そのご縁で今回、設立 10 周年の
お祝いに当クラブが招かれ、代表で私が出席させて頂
きましたが、その場には札幌東ロータリークラブの井
上会長に加え、本クラブの出村会員もおられました。
出村さんにおかれましては、あの卓話後、kacotam の
理念に共感しご援助されているようで、改めて、奉仕
の志が何たるものか学んだ次第です。「kacotam」スタッ
フの温かいご支援で進学し、現在大学生となってから
も、自身が kacotamの子供たちの学びの応援をされて

いる OB の方の姿も見せて頂き、感銘を受けたと同時
に自分がいかに恵まれていたか改めて気付かせて頂き
ました。「kacotam」で学んでいる、ある小学生が語っ
ていたお話しで「僕には一つ、将来の野望があります。
それは現在、週二日のみの〈ゆるきち〉を、年中無休
24 時間受け入れられる居場所にすることです。そして
皆んなに喜んで貰うことです」との言葉は今でも耳か
ら離れません。ロータリー活動のご縁で知ったこの
「kacotam」の活動ですが、ロータリーの活動以外にも、
個人的に今後学びたい子供たちの学ぶ機会を増やすべ
く、何かお役に立てることはないだろうかと考えた時、
可能であれば、我が大学に進学出来る仕組みを何とか
作って、彼等が「自身の希望に満ちた未来をはっきり
見通せる道筋」を立てられないものか考えるようにな
りました。いずれにしても、素晴らしい子供たちでした。
明るい未来はこの子供たちのものです。その為にも今
こそ、ロータリーがその先頭に立ち、「次世代を担う若
者たちにさらに光を当て、足元を輝らして差し上げる」
ことが大切ではないかと痛感したところです。追伸で
すが、「kacotam」の活動に共感するホテルモントレエー
デルホフが今回の祝宴会場費用を徴収しなかったこと
に加え、一人 5 百円も値引きしておりました。今の時
世を考えると凄いことだと思います。その際、受付で
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返金されたその 5 百円を、一瞬自分の財布に入れよう
と思った私がいたこと、恥ずかしく思います。あと 5
百円を加えて千円にしてご寄付すればよかったと今、
悔いているところです。以上、『認定 NPO 法人
kacotam 創立 10 周年』の愛に満ち溢れた空間の報告で
した。

◆会場監督 (　鈴木 SAA)・・コロナ感染症対策のお願い
◆地区クラブ奉仕委員会 ( 鈴木会員 )・・「広報ハイブ
リットカード」のご案内
◆クラブ情報委員会雑誌担当 ( 沖田副委員長 )・・ロー
タリーの友 見どころ読みどころ

委員会報告

　大西勲会員：札幌モーニングロータリークラブの今
年度最初の例会に蓑輪会長、林幹事、出村会員、黑川
会員の出席をいただき、今年度会長を務める大西正啓
が、大変緊張しましたが「ありがとうございました」
と感謝しておりました。
　沖田淳也会員：本日は、8 月 3 日付、満 49 歳の誕生
日祝いと丸 2 年となる入会記念祝いを合わせていただ
き誠にありがとうございます。しかしながら、このた
び職場の人事異動により札幌を離れることとなり、本
日の例会を最後に退会することになってしまいます。
お祝いをお受けしておきながら、なんて罰当たりな人
間と心が痛んでなりませんが、宿命ですのでどうかお
許しください。この 2 年間、コロナによる行動制限も
あり、例会の数や交流の機会は少なかったのかも知れ
ませんが、創立 50 周年の節目に在籍させていただいた
こと、時折、お声がけをいただき様々な関わりを持た
せていただいたことに大変感謝しております。新たに
日高管内の新ひだか町静内へ行くことにはなりますが、
地元には静内ロータリークラブがあり、入会させてい
ただくことになっております。引き続き交流する機会
を楽しみにしています。最後になりますが、会員の皆
様のご多幸と札幌北ロータリークラブのますますの発
展をご祈念申し上げ、ニコニコとさせて頂きます。
　草間孝廣会員：先日の移動例会はとても楽しみにし
ておりましたが、仕事のため欠席してしまいました。
大変申し訳ございません。本日の竹原情報委員長のロー
タリー情報にて、勉強を重ねたいと思います。また、
入会記念祝、誕生日祝をいただきました。ありがとう
ございました。
　黑川篤会員：過日行われました親睦移動例会は、無
事終了いたしました。会員と会員のご家族並びにクラ
ブ奉仕委員会の皆様のご協力を感謝いたします。あり

ニコニコBOX がとうございました。次回のクラブ奉仕担当例会は 9
月 12 日です。皆さんのためになる卓話をご用意してい
ますので、沢山のご参加をお願いします。
　大舘政弘会員：先日のチャリティー寄席、ポリオオー
クションは賑やかで心温まる一時でした。落語の高座
では枝光さんの頭が天井にぶつからないかドキドキし
ましたが、子どもたちも大喜びで楽しい思い出を作ら
せて頂きました。蓑輪年度、最初のプロジェクトも成
功裡に終わり、皆さんのお力添えに感謝申し上げニコ
ニコします。
　竹原巖会員：本日の例会で第 2 回目のロータリー情
報をお話しさせて頂きます。
　林里紅会員：親睦移動例会ではクラブ奉仕委員会の
皆様、社会奉仕委員会の皆様、会員増強委員会の皆様、
大変お疲れ様でした。会員のご家族ご友人、興正学園
の子どもたちに喜んで頂きニコニコです。本日の竹原
委員長のお話、楽しみです。
　三澤繁実会員：①入会祝いを頂いて～1992 年、入会
して 8 年度 1999 年に退会。2015 年、再入会して 8 年
が経ちました。これからもよろしくお願いします。②出
席 100%を頂きました。
　出村知佳子会員：7/24 の ROTARY チャリティー落語
では、蓑輪会長、林幹事、黑川クラブ奉仕委員長、大
舘社会奉仕委員長はじめ、皆様のご尽力で親睦、奉仕、
ファンドレージングと大成功でした。心より感謝申し
上げます。
　蓑輪隆宏会員：先日の移動例会、ご参加下さり誠に
ありがとうございました。心より感謝しお礼申し上げ
ます。
　鈴木隆也会員：先日、ホテルユキタにてチャリティー
移動例会を開催して頂きました。ありがとうございま
す。



　吉井千博会員：①一昨日、赤井川村へ孫とカブトム
シを採りに行き、15 匹と大漁でした。今年は卵から育
成し、来年は自らの手でブリードする準備をしていま
す。②本日の竹原さんの卓話、とても楽しみにしており
ます。
　若狭博徳会員：こんなネタで大変恐縮ですが、私の
体重がいよいよ 2 ケタまでのカウントダウンが始まり
ました。あと 2 キロの壁が超えて行けるか分かれ道で
す。達成の暁にはリバウンド & コロナ対策をしながら
祝杯をあげたいと思います。秘かにニコニコしており
ます。

　赤木道子会員：今日から 8 月！！今年も残り 5 か
月！！毎日” 愛いっぱい” に過ごしていきたいです。
さて、節電も兼ねて今夏はエアコンをつけない生活を
送っておりましたが、流石に昨夕は湿気に耐えられず
エアコンを使いました。数分で湿気が取れたのでつけっ
ぱなしじゃない運転で暑さを乗り越えたいです。今週
もにこにこ😊します。
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前年度 出席率 100% 表彰

「ロータリーの例会について」
1. 例会出席の意義～会員は職場、地域、職域の代表者です。例会で学んだことを伝える責務がある。
2. 例会を 4回連続して欠席の場合、会員資格を喪失する～シカゴ・クラブ第 3回会合で決める。
3. 特権保有クラブ～ 1922 年のロスアンゼルス国際大会で例会は、毎週開催するよう義務付けされた。しかし、1922
年 6月 6日に設立したクラブには 2週間に 1度の例会開催という特権が保持されている。
4. 関東大震災～ 1923 年 9 月 1 日に関東大震災が発生し、国際ロータリー他世界のクラブから義援金が贈られる。こ
の義援金で東京 RCは各種の社会奉仕活動を行う。
5. 東京 RC の特権放棄～奉仕活動を行うことでロータリーの素晴らしさを学び、特権を放棄し毎週 1 回の例会を開催
することを決定する。
6.２０１６年規定審議会での改定～例会は月 2 回以上開催すれば良いことになる。当クラブが毎週 1 回例会開催を決
める。
「決議２３－３４」について
1.１９２３年セントルイス国際大会で採択
2. 決議の概略
　1. ロータリーの基本理念～「利己と利他の調和」
　2. ロータリークラブの役割～①奉仕の実践を学ぶ場②奉仕の実践例を示す場③奉仕活動は個人奉仕が原則。クラブ
の活動はサンプル。④ロータリーの奉仕理念 t 実践を社会に受け入れてもらうこと⑤他の重複する奉仕活動の禁止⑥
大規模活動の制約⑦宣伝目的の活動の禁止。
　3. 国際ロータリーの役割～①奉仕理念の育成と普及②クラブの拡大と援助③決議２３－３４の実践指針。
　4. ロータリーは理念の提唱のみでなく実践すること。
　5. クラブの自治権～クラブには何人にも侵されない自治権がある。
　6. 社会奉仕の実践指針
◎ロータリーの基本を理念を理解し実践活動すべし～他の会員から批判される～具体例は省略する。

メインプログラム

前年度はコロナ禍のため全会員が出席100%となり
ましたので、皆様へバッチをお渡ししております。



他クラブ予定表

！注意！
予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

休会 ( 理事会裁量 )　※受付なし
会員増強セミナー報告
24 日 ( 水 ) 繰下げ移動例会　※受付なし
未定

会員増強で朝例会
会員卓話
会員卓話
休会 ( 理事会裁量 )　※受付なし

休会 ( 理事会裁量 )　※受付未定
新会員卓話

定例夜間例会

札幌市スポーツ局招致推進部　卓話会員卓話

例会日  毎週月曜日  12：30　　例会場  センチュリーロイヤルホテル

＊08 月 29 日 ( 月 )　青少年奉仕・会員増強委員会担当

＊09 月 05 日 ( 月 )　北海道大学総長 寳金 氏　卓話札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

北クラブ情報

「職業奉仕について」
1. 職業を通じての奉仕とは～①「歯医者さんが学校の児童に無料で歯の健康診断をする」②「弁護士の先生が市民に無
料で法律相談を受ける」③「塗装業の会員が児童公園の遊具を無料で塗装する」このような奉仕活動は職業奉仕の範疇
でではない。
2. 職業を通じて奉仕する～ラーメン店を経営している会員がいました。北海道産の食材を使っているのが売りで、お
昼時や夕食時には行列のできる評判のラーメン屋さんです。北海道産の食材として麵には江別産の小麦粉、具材に丘
珠産の玉ねぎ等、嘘偽りのなく地元食材を使い、仕入先には適正な価格を支払い、お店で働く従業員には適正な給与
と労働時間、販売価格は原価に適正な利益を計上し、他店と比較し高くない設定でした。来店されたお客様は皆さん
満足し笑顔でお帰りになります。
これが、職業奉仕の基本です。ラーメン店経営で設けたお金で地域の恵まれない家庭の人達を招待して、無料のラー
メンを提供する行為は、社会奉仕活動に一環となるのです。
◎「ロータリーは学びの場である」であることを再認識していただき、ロータリーを今一度考えて頂きたいとの思い
から、本日のロータリー情報をお伝えさせていただきました。

23 日 ( 火 )

25 日 ( 木 )

27 日 ( 土 )

24 日 ( 水 )

26 日 ( 金 )

29t 日 ( 月 )

①次週 8 月 8 日は法定休日を含む週で休会です。また次々週 8 月 15 日もお盆特別休会となります。次回
の例会は 8 月 22 日お昼の職業奉仕委員会担当クラブフォーラムです。定山渓病院の中川翼 名誉理事長を
お迎えして時間延長で開催致します。皆様のご出席宜しくお願い致します。②8月１０日（水）～ 14 日（日）
まで事務局はお盆休みになりますので、緊急の場合は私林、または吉井副幹事までご連絡ください。それ
では皆様、感染症対策をしながらではありますが、楽しいお盆休みをお過ごしください。

会務報告


